
 Contribuições da Consulta Pública - Protocolo de Uso da Cirurgia de Citorredução com 
Hipertermoquimioterapia para Mesotelioma Peritoneal Maligno - Conitec

Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

11/11/2021 Paciente Boa Não Não

11/11/2021 Paciente Muito boa

11/11/2021 Paciente Muito boa Não Não

11/11/2021 Paciente Muito boa

11/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Importante a inclusão para tratamentos curativos

11/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

11/11/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

11/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Regular

11/11/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

11/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

11/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

11/11/2021 Profissional de 
saúde

Boa

11/11/2021 Paciente Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

11/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

11/11/2021 Paciente Muito boa

11/11/2021 Profissional de 
saúde

Boa

11/11/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

11/11/2021 Paciente Muito boa Preciso fazer essa cirurgia, sinto que faltam profissionais 
capacitados.

12/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

12/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Proporcionar qualidade de vida ao paciente deve ser 
prioridade!

Todos devem ter acesso ao tratamento q possa lhe garantir 
uma melhor qualidade de vida !

12/11/2021 Paciente Muito boa

12/11/2021 Paciente Muito boa

12/11/2021 Paciente Muito boa NAO NAO

12/11/2021 Paciente Muito boa

12/11/2021 Paciente Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa No momento, não. Considerando o prognóstico que é altamente favorável à 
sobrevida do paciente, acredito que seja uma alternativa 
fundamental para que mais pacientes do SUS possam ter ao 
seu alcance uma terapia que garanta o seu direito à vida. 
Embora leigo no assunto, penso na sua possibilidade em 
cirurgias primárias para remoção de tumores ovarianos, que 
tendem a recidivar. Será que não é uma técnica que possa a 
contribuir para melhores taxas de remissão desse tipo de 
doença também? Técnicas que visam a promover uma 
sobrevida prolongada e qualidade de vida para os pacientes 
são extremamente bem vindas. Melhor ainda se a ciência 
nacional pudesse desenvolver instrumentos próprios que 
barateiam e tornem o seu acesso mais rápido ao SUS! 
Seguiremos firme! Que a técnica HIPEC seja incorporada o 
mais breve possível.

16/11/2021 Paciente Muito boa Não Não 

16/11/2021 Paciente Muito boa

16/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/11/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Nao Nao

16/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

16/11/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/11/2021 Paciente Muito boa

16/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Nao Não 

16/11/2021 Paciente Muito boa

16/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/11/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

16/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

16/11/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

16/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Acho super importante que esse tipo de procedimento seja 
disponibilizado no SUS.
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

17/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Boa Precisamos atender as necessidades de nossos cidadãos, em 
especial, em estados que é sabido a falta de informações, 
investimentos e renda per capita.

17/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não Muito importante essa proposta 

17/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

17/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/11/2021 Paciente Muito boa Nao Nao

17/11/2021 Profissional de 
saúde

Boa

17/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

17/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa

17/11/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

18/11/2021 Paciente Muito ruim Em maio de 2020  eu meu marido é meu filho tivemos 
COVID. E foi graças às tratamentos ambulatoriais q 
fomos curados .fomos tratados em casa não fomos o 
hospital  graças a Deus e aos medicamentos ivermectina 
,azitrazitromicina e coagulantes.por favor não façam  
isso deixem as pessoas viver.

18/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa 5 pessoas da minha família testadas positivo foram 
tratadas com o tratamento (dito precose aqueles três). 
Em uma semana todos fica ram bem, inclusive uma tia 
de 76., , 

Essa semana (depois de quase dois anos de pandemia) uma 
amiga de 68 estava se sentindo mal a quase 2 dias, foi no 
pronto atendimento do seu plano de saúde e ao invés de 
fazer o teste Pra Covid o médico deu paracetamol. Coitadinha 
ficou enternada 1 mês.  DÁ PRA ENTENDER?

19/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa não não

19/11/2021 Interessado no 
tema

Boa Simgostaria de comentar que há tratamento pra covid 
19 com os medicamentos ja usados hovermectina e 
outros. E que as vacinas são experimentais e com muitos 
efeitos colaterais ja provado 

Parem as vacinas isto é uma genocídio e vcs serão 
responsabilizados.

19/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa

19/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito boa Não A importância de disponibilizar novos tratamentos para o 
enfrentamento do câncer. Minha esposa foi diagnosticada 
com câncer no peritônio. 

19/11/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa

20/11/2021 Paciente Muito ruim Continuar usando medicamentos para covid  logo aos 
primeiros sintomas

Eu já tomei

21/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Se não fosse a azitromicina, ivermectina, cúrcuma com 
pimenta preta, gengibre, erva baleeira, erva unha de 
gato, ipê roxo, suco de casca de abacaxi com acerola e 
inhame não estaria com familiar mais, sim pq todos os 
produtos fitoterápico são imunoestimulante, 
antiinflamatório todos comprovado cientificamente no 
mundo todo.

Plantas, curam, alopáticos emergenciais, curam, mas deixar 
morrer por falta de  protocolo de tratamento, é crime e o 
Criador irá cobrar brevemente.

21/11/2021 Profissional de 
saúde

Muito boa
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

23/11/2021 Familiar, 
amigo ou 
cuidador de 
paciente

Muito ruim Eu já salvei vários amigos com o tratamento precoce! Não 
acredito que estão querendo punir os médicos que 
prescrevem o TP!

24/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Que o sucesso do tratamento HIPEC se dá quando temos 
um cirurgião e sua equipe com muito conhecimento 
sobre o tratamento, infra-estrutura médica hospitalar 
adequada e sistema correto/certificado/homologado 
ANVISA e INMETRO.

24/11/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

24/11/2021 Interessado no 
tema

Muito ruim

24/11/2021 Paciente Boa

25/11/2021 Paciente Muito boa Não  Não 

25/11/2021 Paciente Muito ruim Pode incluir que é um absurdo? O médico e o paciente sempre devem ter o direito de 
decidirem sobre qualquer tratamento. 

25/11/2021 Paciente Ruim Vi familiares e amigos tratados com a ivermectina, 
azitromicina, cloroquina, corticoide, vitamina D e zinco 
se recuperarem rápido sem complicações, Que deve ser 
tratado logo no início com os medicamentos off label e 
não esperar agravar os sintomas

Estou viva pq usei tudo o que vcs querem criminalizar esse 
protocolo é assinar sentenças de mortes

26/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Não Não
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

29/11/2021 Empresa Muito boa Para a realização do tratamento HIPEC, de forma 
curativa, faz-se necessário a utilização de um Sistema 
(equipamento e kit descartável) apropriado e não 
adaptado., , O equipamento deve incluir todos os 
dispositivos necessários para a execução do tratamento, 
em particular: Placa elétrica seca para aquecimento da 
solução carreadora e também do quimioterápico com 
ajuste de temperatura entre 28ºC e 46ºC. A placa 
elétrica seca é um item de extrema importância já que, 
segundo estudos publicados pelo FDA, equipamentos 
que utilizam água para aquecer ou resfriar uma solução 
podem contaminar a terapia 
(https://www.fda.gov/MedicalDevices/ProductsandMedi
calProcedures/CardiovascularDevices/Heater-
CoolerDevices/ucm492590.htm). Deve possuir um 
sistema dedicado para monitoramento de temperatura 
de entrada e saída do paciente além de toda cavidade 
peritoneal. Duas bombas peristálticas para controle de 
fluxo de entrada e de saída do medicamento com taxa 
ajustável de até 2L/min. Sistema de pesagem para 
controle preciso do volume da solução entre o sistema e 
o paciente. Sensores de monitoramento de ar e da 
pressão exercida na circulação entre o sistema e o 
paciente. Controle preciso para configuração do sistema 
e também do monitoramento dos parâmetros. O 
equipamento deve possuir certificação e homologação 
ANVISA e INMETRO para tratamento HIPEC., , , O kit 
descartável para HIPEC deve incluir todo o material 
necessário para executar o tratamento: linhas, 
reservatórios, kits para mesa, sensores de temperatura, 
cateteres e conectores. As linhas e os reservatórios 
devem ser pré-montados, tornando a instalação no 
equipamento extremamente fácil, rápida e segura. 
Devem conter etiquetas de identificação nas linhas a 
serem inseridas nas bombas peristálticas, grampos a 
serem conectados nos sensores de pressão, conectores 
rápidos nas linhas a serem conectadas ao kit para mesa 
e código de cores. O reservatório principal deve ter 
capacidade total de 8 litros e possuir um sistema de 
filtragem integrado (evitando assim que as células 
cancerígenas retiradas retornem para dentro do 

Para que o tratamento HIPEC apresente os resultados 
curativos (conforme estudos e protocolos internacionais) faz-
se necessário que o cirurgião e sua equipe tenham 
conhecimento sobre citorredução e tratamento HIPEC, que o 
hospital esteja preparado para receber esse paciente 
(principalmente no pós cirúrgico) e o uso do Sistema 
certificado e homologado (correto).
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Dt. contrib. Contribuiu 
como

O que você achou desta proposta 
de protocolo ou diretriz?

Você gostaria de alterar ou incluir alguma 
informação ao texto? Qual(is)

Gostaria de comentar sobre algum outro aspecto?

paciente). As linhas do kit para mesa devem ter tubos 
isolados termicamente para reduzir a perda de calor 
para o ambiente, conexão rápida à linha, sensores de 
temperatura integradas nos tubos de infusão e retorno. 
O circuito deve conter claves (dispositivos certificados) 
para administração de medicamentos em diferentes 
pontos de circuito. As claves são conectores de acesso 
para a seringa, sem a necessidade do uso de agulha, que 
evita a perda de quimioterápico para o ambiente. Os 
cateteres devem ser de silicone, 24Ch, estéreis e 
apirogênicos. O kit deve possuir certificação e 
homologação ANVISA para tratamento HIPEC.

30/11/2021 Interessado no 
tema

Muito boa Que o tratamento HIPEC deve ser realizado por profissionais 
sérios, competentes e capacitados. Que o uso do sistema 
correto, não adaptado, deve ser levado em consideração.

30/11/2021 Paciente Muito boa Nada a declarar. Considerando o meu estadiamento clínico, penso nas 
possibilidades que o meu tratamento poderia ter tomado se 
essa opção terapêutica estivesse disponível no SUS na minha 
primeira intervenção cirúrgica. Antes mesmo de começar a 
quimioterapia, o meu tumor já tinha voltado. Confiante que 
essa nova opção seja incorporada mais brevemente possível, 
contribuindo para aliviar a dor e o sofrimento de quem 
precisa.

Página 9 de 9


